



INTELIGENCIA ARTIFICIAL: ¿CÓMO LEGISLAR?



PODER Y DINERO

Victor Sánchez Baños
poderydinero.mx
vsb@poderydinero.mx
@vsanchezbanos

La ignorancia y el error son manantiales de mal humor.
Barón de Holbach (1723-1789)

Las manos de legisladores federales e, incluso, algunos estatales, tienen comeción de legislar sobre temas de Inteligencia Artificial (IA).

La mayoría desconoce de qué se trata, pero quieren influir en un tema que los supera substancialmente.

Con base en los dos artículos anteriores en *Vertigo Político*, un lector me pidió que resumiera en muy, pero muy pocas palabras, qué es la IA. En respuesta: es ordenar y clasificar el conocimiento humano. Claro, esto no se hace en un tris. Se lleva tiempo y mediante ello, lo que se ha documentado en sistemas de información computarizada, así como el escaneo de libros y artículos científicos o de vida cotidiana, se convierte en la veta más grande de la inteligencia del *homo sapiens*.

Pues bien. El que los políticos busquen tomar el control para el acceso de ese conocimiento de los ocho mil millones de seres humanos en el orbe, es aterrador.



La información es libertad.

Buscan una forma de limitar su uso y bloquear el objetivo de mejorar la vida de millones de poblaciones que están sentenciadas, en las condiciones actuales, a la miseria.

En pláticas que he sostenido con universitarios mexicanos, donde tampoco hay un conocimiento profundo de la materia, les comento el cliché de que la llave para salir de la pobreza es la educación y esta, que es más importante, no se logra sin el acceso al conocimiento.

Por ello, el libre conocimiento nos hará libres y prósperos. Si es imposible frenar a los legisladores en sus afanes de control social, mediante la ciencia, la tecnología, la educación y el conocimiento, debemos exigirles que generen recursos para estimular a las mentes brillantes para que puedan ingresar a ese mundo, que no es el futuro,

sino el presente; y nos estamos tardando ya que podría en poco tiempo ser el pasado.

Invertir en tecnología y educación es la obligación de todo Estado, incluidos el gobierno y la sociedad.

Nuestras siguientes generaciones tienen el derecho de mejorar sus vidas y, sin duda alguna, el camino es una educación de calidad y, reitero, el acceso a toda la información, con libertad.

Junio de 2024

Si se preguntan cuál es el motivo por el que el arranque del paso por los filtros, de cada uno de sus partidos, de los aspirantes a las candidaturas presidenciales, es lento, la respuesta es simple. A diferencia de las campañas presidenciales donde corren los recursos económicos y los grupos de simpatizantes, ahora solo es lograr atraer la atención de las comunidades. Esa primera instancia en Morena es más lenta que en la oposición, pero aquí se definen los nombres que estarán en la boleta electoral presidencial del 2 de junio de 2024.

Controversial

Porfirio Muñoz Ledo, aun muerto, es controversial. A pocos le caía bien, pero su paso en la política dejó marca. De centro izquierda, más tirado a la izquierda de los sesentas, tuvo la gran habilidad de ser respetado por su talento político y su agilidad mental. Como todos, tiene claroscuros. Aunque no dejó presencia literaria, fue reconocido entre los abogados de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), de donde fue egresado, y en la izquierda de América y Europa. Esto no les gustó a muchos que ahora son neoizquierdistas: la moda para tener chamba pegado al presupuesto.

Dinero El Gobierno federal incluirá 16 nuevos programas en el Presupuesto 2024, de los cuales dos corresponderán a la Secretaría de Defensa Nacional (Sedena), que encabeza Luis Crescencio Sandoval, para operar el Tren Maya y la llamada Aerolínea del Bienestar, que volará con la marca Mexicana. Además, la Secretaría de Marina (Semar), de Rafael Ojeda, tendrá siete para dirigir el ferrocarril y el Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec (CIFT), así como proyectos turísticos en las Islas Marías. El rubro presupuestal más importante en el último año del sexenio de López Obrador es pasar toda la salud pública a manos del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS).

Responsabilidad Social y Gobernanza En Coahuila, bajo el liderazgo de Ricardo Martín, la escuela Eduser, patrocinada desde hace seis años en 90% por Soriana Fundación, gradúa a su primera generación de estudiantes de nivel primaria bajo una preparación basada en calidad y valores. Los jóvenes podrán continuar su educación ya que la fundación construirá nuevas instalaciones para secundaria. **V**